
令和５年度 富良野市市民参加制度調査審議会 議事録（要点筆記） 

日時 令和５年 11月 22日（水）16:00～17:00 

場所 富良野市複合庁舎 1階 文化会館会議室Ｄ 

 

１．開会 

 

２．辞令交付 

 

３．市長挨拶（稲葉副市長） 

 市民参加調査審議会については、富良野

市情報共有と市民参加のルール条例の評価

ということで設置されました。条例ができ

たころは「協働」がテーマでしたが、最近で

は「共創」に進化しています。今年はルール

条例の３年に一度の見直しの時期になりま

すので、ご審議いただければと思います。 

 

４．会長、副会長の選出 

 会 長 荏原 克之 委員 

   副会長 早川 英剛 委員 

 

５．会長挨拶（荏原会長） 

 市民と行政がともにつくりあげていく仕

組みを見直す審議会となります。今後も忌

憚のないご意見をお願いします。 

 

６．委員紹介 

 

７．議事（議長：荏原会長） 

（委員） 

市民の声実施状況について、多いなと感じ

るが、属性についてどのような状況でしょう

か？ 

 

（事務局） 

 市民の声の受付については、アンケートフ

ォームや各施設に設置している投書箱を利用

していただいています。市民の声は匿名性も

あり、全てにお答えしているわけではありま

せん。また、市外から寄せられる部分もありま

すし、同じ方が何度か出している方もいます。 

 

（委員） 

 匿名の方には答えなくてもいいと思います

が、市民の声の仕組みについてどれだけ認知

されているのかがわからないので、周知方法

については検討する必要があるのかなと思い

ます。 

 

（委員） 

 昨年の審議会でも情報発信の仕方について

ホームページでも該当する場所まで行き着く

のが難しいなどのご意見がありました。最近

は、広報紙でもＱＲコードを付けてアクセス

しやすいようになっています。 

 

（委員） 

 出前講座について、以前中央婦人会でお世

話になったことがありますが、その後あまり

機会がなかった。今年が既に 15 件ほどある

と聞きましたが、どのような内容が人気ある

のですか。 

 

（事務局） 

 出前講座については、各職場のメニューを

紹介しています。今年多いのが、町内会の関係

で「ごみの分別」「防災」、学校の PTAなどが

「ニュースポーツ」、敬老会やサロンでは「高

齢者福祉」「介護保険」などが多いです。 

 

（委員） 

 スマートフォンの利用方法なども新たなメ



ニューとして必要になってくるのではないか。 

 

（委員） 

 市からも情報発信でもインターネットやス

マートフォンを利用しているものも多くなっ

てきている。高齢者が情報から取り残されな

いためにも検討してはどうか。 

 

（委員） 

 高齢者は、インターネットからの情報を得

るのは中々難しい。新しい庁舎には掲示板が

なく情報を得る機会が少ないので、庁舎に立

ち寄った時に見られるものを考えてはどうか。 

 

（委員） 

 外国人居住者が増えてきているので、ごみ

の分別など外国人向けのメニューや外国の文

化を学ぶようなメニューも検討してはどうか。 

 

（委員） 

 生活をしている上で、必要な情報が市民に

行き届くような情報発信などが必要になって

くると思います。 

 

 

見直しに関する意見書については、いただいた

意見を元にたたき台を作成する。 


